
Il est possible d’utiliser deux pronoms compléments dans une phrase.  Ils se placent 
dans l’ordre ci-dessous.


Exemples forme affirmative : 


📌  Remarque : Exceptés « lui et leur », les pronoms compléments de personnes 
précédent les complément de choses.


✚ Le pronom Y est souvent utilisé avec un verbe pronominal. 


Je m’y habitue. Je vais m’y faire.	Tu ne veux pas t’y mettre.


✚ Attention à l’impératif, les pronoms changent de place à la forme affirmative mais 
l’ordre du tableau ci-dessus est respecté.


Exemples : 


	 Donne-le-lui ! 	 Ne le lui donne pas !  

me, m’ 
te, t’ 
se, s’ 
nous 
vous

le, l’ 
la, l’ 
les

lui 
leur y en

présent passé composé futur proche

Elle me le donne.

Il y en a.

Je vous les prête.

Nous les leur donnons.

Tu t’en aperçois.

Il s’y habitue.

Elle me l’a donné.

Il y en a eu.

Je vous les ai prêtés.

Nous les leur avons donné.

Tu t’en es aperçu.

Il s’y est habitué.

Elle va me le donner.

Il va y en avoir.

Je vais vous les prêter.

Nous allons les leur donner.

Tu vas t’en apercevoir.

Il va s’y  habituer.
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